
 Association gardoise Terre Des Enfants  

110, Route de la Camargue  

30920 CODOGNAN  

Extrait de la Charte de Terre des Enfants  

"Tant qu'un enfant sera exposé sans secours à sa faim, son mal, son abandon, sa 
misère  ou sa peine, où qu'il soit, quel qu'il soit, le mouvement Terre des Enfants 

créé à cette fin,  se vouera à son sauvetage immédiat, direct et aussi total que 
possible." Association régie par la loi du 1er juillet 1901 - Mouvement de secours immédiat et direct à 

l’enfance en détresse  

Compte Rendu de l’Assemblée Générale de Terre des 

Enfants du 20 Avril 2024 à Mus 

Compte tenu des participants et des pouvoirs reçus, l’assemblé générale peut 
se tenir et commence à 9H30 par le mot de bienvenue de Georgette Draussin, 
représentante légale de l’association, avec des remerciements pour les 
présents, la mairie de Mus qui nous prête la salle pour la 2ème année 
consécutive, et pour les mairies qui nous aident par des subventions, l’accueil 
temporaire ou plus permanent dans leurs locaux municipaux... 

La parole est ensuite donnée à Eliane Carrière pour un hommage à Marianne 
Carrière décédée fin 2023. Il a été rappelé notamment sa fibre du bénévolat 
ainsi que son engagement dans l’association Artisans du Monde et en tant 
qu’ancienne membre du conseil d’administration de Terre des enfants.  

 
Rapport moral : fait par G. Draussin, représentante légale (cf pièce jointe N° 1) 
 

Rapport financier :  
Bilan 2023 (M. Poulet) : Pour 2023, le total des produits est de 328.803€ et les 
charges s’élèvent à 325.987€ soit un résultat de 2.816,14€ (stabilité relative des 
résultats par rapport aux années antérieures). (Voir document joint pour plus 
de détails - Pièce jointe N°2)  
 
Rapport commissaire aux comptes (T. Daudé) : La mission du commissaire aux 
comptes est une mission extrêmement normée. Elle est légale et imposée par 
la loi du fait de reçus fiscaux supérieurs à 153.000€.  
Ainsi une vérification détaillée des comptes a été faite pour 2023. La régularité 
des comptes de l’association a été certifiée sans réserve.  



 
Suite à ces présentations le bilan financier est adopté à l’unanimité des 
votants 

 
Budget prévisionnel pour 2024 (M. Poulet) :  
Le budget prévisionnel est partagé avec l’assistance et s’élève à 274.252€ (Cf 
pièce jointe N°3) 
Il est voté à l’unanimité 
 
Candidatures au Conseil d’Administration 
Philippe Bertrand, nouvellement retraité et parrainé par Myriam poulet et 
Georgette Draussin a présenté sa candidature au Conseil d’administration de 
Terre des enfants.    
Il est élu à l’unanimité des participants.  
 

Accueil aux enfants du monde (E. Carrière) :  
Eliane refait l’historique de la création de Terre des enfants en soulignant le 
rôle important tenu par Edmond Kaiser. C’est une belle histoire qui commence 
en 1973 via l’association Terre des Hommes France qui cherchait alors une 
famille d’accueil. Cela débouche quelques années plus tard par la création en 
1977 d’ Accueil aux enfants du monde, organisme agrée pour l’adoption puis 
par la création de l’association Gardoise Terre des Enfants en 1980.   
Le détail de cette belle histoire sera diffusé dans le prochain bulletin.  
 
Parole aux référents 
 

Bénin : Le groupe du Vigan en charge de ce pays était absent de l’AG. Ce groupe 
se trouve de plus en plus réduit. Le responsable local au Bénin, Nestor Allahia , 
mène des actions pour les enfants mais aussi pour les personnes âgées 
nécessiteuses de son village Za-Tanta. Terre des Enfants a décidé de continuer 
à verser 1.000 € par an pour soutenir cette démarche.  
 
Roumanie  (S. Finielz, excusée, groupe Boisset et Gaujac) :  Depuis 3 ans, les 
actions de Terre des Enfants s’arrêtent progressivement au rythme du passage 
en primaire des enfants. Ainsi en septembre 2024, les 12 enfants restant 
parrainés rentrent en primaire et donc l’action de support pour les repas du 
petit déjeuner, midi et goûter dans les 2 maternelles de Moldova Noua, va 
s’arrêter après 34 années de présence dans ce pays.   
 



 Burkina Faso (A. Aiguillon, excusée, groupe Lasalle) :  Dans le contexte des 
actes terroristes en cours dans ce pays et de la fermeture des accès de la ville 
de Nouna, les enfants (20 parrainés) n’ont pas échappé aux conséquences : 
certains ont abandonné l’école, d’autres ont été déplacés dans d’autres 
centres.  
Colette continue à les suivre à distance. 
 
 
Nouvelles de La Ruche à Tananarive ( M.T. Buchot et  H. Loehr, référents de la 
Ruche, groupe de l’Uzège) :  
C’est une école très bien gérée avec maternelle, primaire, collège et lycée. Le 
budget de fonctionnement devient toutefois difficile à tenir compte tenu de 
l’augmentation du prix du riz, mais aussi avec le principe de parrainage 
autonome après le bac. Les étudiants perçoivent tout le montant du 
parrainage,   au détriment du budget de fonctionnement (mutualisation des 
parrainages pendant que les enfants sont à La Ruche. Nécessité de trouver 
d’autres parrain-marraines.  
Une visio avec Rolland qui était à la ruche a été faite et nous a permis de faire 
connaissance avec quelques parrainés. Il y a en tout 549 élèves dont 279 en 
primaire.  
 
Tamatave (ou Toamasina)  (TDE J. Poulet) :  
1200 enfants bénéficient de l’aide directe ou indirecte de Terre des Enfants à 
Madagascar, 200 sont parrainés par TDE Gard. 
L’école Antoine représente : 274 enfants scolarisés, dont 30 collégiens, 11 
salariés 
 Le foyer Maison Antoine: 25 Enfants accueillis 13 salariés 
 Le foyer Olombaovao: 23 enfants accueillis 5 salariés 
Les enfants parrainés dans leur famille :   103 enfants            
Les étudiants ou jeunes autonomes : 75 jeunes  
 
John Rolland RANOARIVONY est notre représentant depuis maintenant 3 ans. 
Et mène de front la direction de l’ONG à Tamatave, tout en restant le président 
de La Ruche à Tananarive 
La situation reste difficile localement et les inondations à répétition en février 
et mars ( du jamais vu) ont des  conséquences financières pour tous 
Pour TDE: Travaux à prévoir sur l’ensemble des structures (toiture, gouttières, 
surélévation, peintures) , salariés en difficulté 
 

Un Conseil d’administration s’est tenu et a élu un nouveau bureau, lors de la 
pause repas,  



Présidente d’honneur : Eliane Carriere 
Président : Philippe Bertrand  
Vice présidente : Sophie Heitz de Robert  
Secrétaire ; Martine Rouger  
Secrétaire adjointe : Georgette Draussin  
Trésorière : Myriam Poulet  
Trésorière adjointe : Marie Thérèse Buchot  
 
 
 

Maison Antoine (D. Loehr excusée)  
25 enfants (de 8 mois à 14 ans) y séjournent et il est souligné l’équilibre fragile 
du budget dû à l’augmentation du prix des produits de première nécessité et à 
la diminution des adoptions.  
A des fins d’économie, il y a eu une révision des menus avec moins de viande, 
la prise en charge du lait maternisé sur le budget Santé et la scolarisation des 
enfants du primaire à l’Ecole Antoine. 
Les adoptions françaises n’étant plus possible (le gouvernement français ayant 
suspendu les agréments pour toutes les OAA), le dernier départ c’était fin 
octobre :  Jonathan parti avec un OAA Canadien. 
Une visio en direct avec Béatrice Damy nous a permis de voir quelques enfants 
et d’échanger.  
  
Olombaovao (T. Crémier, D. Chacornac excusée)  
C’est un centre qui accueille les enfants abandonnés, orphelins, maltraités ou 
issus des familles totalement démunies (21 enfants : 12 filles et 9 garçons de 11 
à 22 ans, tous scolarisés, 1 jeune fille de 15 ans trisomique, scolarisée en centre 
spécialisé, 1 Adulte de 40 ans handicapé pris en charge depuis son enfance) 
En 2023, 3 enfants sont passés par le centre d’accueil d’urgence. 
Nous sommes en réflexion pour ajouter une personne pour aider Anita, 
responsable du centre, à l’éducation des enfants. 
Grace à une visio avec Anita, nous avons pu voir les enfants et l’avancée des 
travaux de peinture. 
 

Campus étudiants ( J. Poulet) 
Crée depuis une dizaine d’années, les jeunes diplômés du bac peuvent loger 
dans le campus situé dans l’enceinte de l’école Antoine pour une somme 
modique. Actuellement ils sont 5. 
 
Ecole Antoine (P. Crouzat) 
En 2023, beaucoup de travaux de rénovation et d’assainissement ont eu lieu.  



Activité pédagogique :  Même enseignement qu’en France + cours dispensés en  
Français dès leur scolarisation ce qui en fait des enfants bilingues.  
Hébergement : possibilité de manger à la cantine tous les jours.  
Clarisse est la directrice de cet établissement qui compte 274 élèves dont 30 
collégiens en classe de 6ème, ainsi qu’une classe intégrée de 8 élèves gérée par 
Micheline.  
 
FAV (J. Monteil, excusé) : 
18 jeunes femmes et 2 jeunes hommes sont en formation en 2023 autour des 
activités cuisine et couture. 
L’achat de matériels de cuisine a été financé par Soroptimist Uzès 
 
Santé (F. Gaufrès) 
Le budget 2023 est stable à 9200€  
Pour tous les enfants parrainés, prise en charge des consultations médicales et 
pharmacie, des hospitalisations, des vaccinations, plus l’achat du lait maternisé 
pour les bébés de Maison Antoine. 
 
Bilan Parrainages (J. Poulet)  
Il y a actuellement 300 enfants parrainés à Madagascar dont 200 à Tamatave. 
A Tananarive et autres lieux : 

Ecole La Ruche : 547 enfants scolarisés, dont 30 parrainés 
Ecole Ikianja: soutien cantine pour 120 enfants  

Dans d’autres écoles : 34 enfants parrainés  

En Foyers religieux, dans 6 foyers répartis sur l’île : 30 enfants ou 

étudiants parrainés 
 

Nouvelles des groupes gardois : 
La Gardonnenque : Décision prise de faire au minimum 1 manifestation par an.   
Boisset et Gaujac : Le groupe continue et a décidé de se concentrer sur la 
friperie tous les samedis matin.  
Lasalle : Le groupe fonctionne bien et bénéficie d’un local prêté par la mairie 
pour la friperie du lundi matin au même moment que le marché.  
Le Ponant :  Le groupe organise 1 loto par an.  
Calvisson : La boutique fonctionne très bien et grâce à l’aide de la mairie et du 
personnel technique les braderies rencontrent un grand succès. (+ de 9.000€ 
lors de la dernière)  
Le vigan : Peu d’adhérents mais une subvention de la mairie.  
Uzès : Ce groupe fonctionne très bien. Il a bénéficié récemment de l’accueil à la 
résidence « Villa Sully» et il organise de nombreuses manifestations (au moins 



1 par mois) dont certaines ont lieu en dehors d’Uzès. (Voir programme sur le 
site de TDE)  
Vergèze :  Le groupe organise des évènements comme Festnoz, lotos, relais du 
cœur dont la 4ieme édition aura lieu le 14 septembre 2024.   
 
 

Communication 
Bulletin : Nous avons eu de très bons retours sur le nouveau format du bulletin 
et il est envisagé d’en éditer 2 par an.  
Campagnes de dons (Mary Foucault) : La plateforme Hello asso est utilisée 
depuis 2018 et est 100% gratuite. Elle peut servir pour les adhésions, les dons 
généraux et les campagnes spécifiques d’appels aux dons.  
2 campagnes spécifiques ont eu lieu cette année 1 pour la colonie et 1 pour les 
travaux de rénovation.  
Site internet : 29 articles publiés en 1 an sur le site  
Newsletter : 2 parutions, 1 en juin et 1 en fin d’année  
 

Fin de l’assemblée générale à 16H00 
 
 

 
La secrétaire TDE Martine Rouger  

 


